tional. Une conférence politique consacrée à la population aurait été impensable il y a 10 ans. Aujourd'hui, les dures réalités que révèlent les tendances et perspectives démographiques ont fait d'une telle action politique un impératif.

Tendances démographiques

La population du monde, qui dépasse déjà les 3.9 milliards d'habitants et croît à un rythme de près de 2 pour cent par année, atteindra au moins 6.5 milliards en l'an 2,000. Voilà, à n'en pas douter, l'aspect le plus frappant des tendances démographiques contemporaines. De plus, nous devons faire face à la possibilité d'une augmentation considérable de la concentration des hommes dans d'immenses agglomérations urbaines. Le problème le plus fondamental cependant réside dans le fait que la croissance démographique est plus élevée précisément dans les zones les moins capables de la soutenir tout en réalisant et en maintenant un niveau de vie acceptable pour tous. Il ne fait aucun doute que les efforts doivent être intensifi€s pour améliorer le niveau de vie dans ces zones. Il est inévitable, par voie de conséquence, que de telles améliorations entraîneront des taux de consommation globaux plus élevés. Il incombe, par conséquent, à chacun de nous d'examiner le double impact de la croissance démographique et de la consommation accrue de deux points de vues en rapport d'abord avec les ressources naturelles limitées de la planète, et en rapport ensuite avec les régimes existants de distribution aussi bien à l'intérieur des nations qu'entre elles.

Considérations canadiennes

Le Canada partage les préoccupations qu'inspirent ces tendances et perspectives démographiques inquiétantes. Notre réaction est naturellement teintée par notre propre expérience. Bien que nous soyons une nation relativement jeune, nous avons connu une évolution démographique distincte. La recherche d'une croissance démographique rapide fut, à un moment de notre histoire, une facteur important qui nous amena à ouvrir nos frontières dans le but de faire du Canada une unité politique viable. La vie rurale et frontalière encouragerent des attitudes pré-natalistes. Le développement ultérieur d'une économie moderne s'accompagna d'un déclin rapide de la croissance démographique naturelle, si bien qu'aujourd'hui une fraction importante de la croissance démographique est due à l'immigration. Ceci constitue un autre aspect majeur de notre tableau démographique. Le Canada a été peuplé en grande partie de l'extérieur -- procédé qui a fait appel à un grand nombre de gens de provenances ethniques diverses et d'intérêts et d'objectifs variés.

Vu de l'extérieur, le Canada peut donner l'impression d'un pays aux